

La violencia sexista se cobra la cuarta víctima en Euskal Herria en 2010

La larga lista de las mujeres fallecidas a causa de la violencia machista cuenta desde este pasado fin de semana con un nuevo nombre: se trata de Amelia Amaya, de 36 años, que fue encontrada muerta el domingo en su domicilio del barrio bilbaino de Txurdinaga. Fue ayer cuando Interior de Lakua informó al respecto, así como de la detención de su compañero sentimental, de 42 años, contra el que pesaba una orden de alejamiento por una agresión anterior y de quien la Ertzaintza sospecha es el autor de la muerte. También fueron arrestados la madre y hermano del hombre, acusados de encubrir el crimen. Amaya es la cuarta mujer muerta en Euskal Herria en 2010 por la violencia sexista. >4

La cordada de Iñurrategi, Vallejo y Zabalza ya piensa en nuevos retos

Aunque todavía no haya nada concreto, la cordada formada por los montañeros Alberto Iñurrategi, Juan Vallejo y Mikel Zabalza ya está pensando en nuevos retos nada más retornar del Broad Peak. Como gráficamente expresó Zabalza, tienen «la cabeza llena de pájaros». Antes tocaba hacer balance de la exitosa expedición al Himalaya, en la que los tres vascos firmaron una grata noticia con su apertura y su encadenamiento. Satisfacción entre los protagonistas y los patrocinadores, así como un pequeño tirón de orejas para los medios por personalizar la gesta –a su juicio en exceso– en Iñurrategi, por haber hollado las tres cimas. >35

La filtración de informes secretos deja en evidencia el desastre de la guerra afgana

Más de 90.000 documentos confidenciales sobre la guerra en Afganistán han visto la luz tras su filtración a un sitio de internet especializado, que a su vez los cedió a tres importantes diarios. La Casa Blanca ha denunciado su publicación asegurando que pone en riesgo la seguridad nacional.

Los documentos secretos, fechados entre 2004 y diciembre de 2009, confirman los análisis más pesimistas y apuntan a la colaboración de los servicios se-

cretos paquistaníes con una resistencia afgana, los talibán, que está desangrando a las fuerzas ocupantes en una guerra de desgaste y cuenta, entre su arsenal,

con misiles tierra-aire Stinger. La Casa Blanca ha puesto el grito en el cielo tras la filtración de los archivos, que documentan la muerte de civiles a manos de la

OTAN y la existencia de unidades especiales encargadas de llevar a cabo «ejecuciones extrajudiciales» de dirigentes de la guerrilla. >2-3 y EDITORIAL



Soldados estadounidenses patrullan por el distrito afgano de Dand, en la provincia sureña de Kandahar, uno de los bastiones de los talibán. Manpreet ROMANA | AFP

Basque Culinary Center, nazioarteko begirada

Datorren urtean atek zabaldu bitartean, Donostiako Basque Culinary Center (BCC) pixkanaka badoa egitura sendotzen. Nazioarteko beste zortzi sukaldari entzutetsurekin batera, Ferran Adria kataluniarra izango da Gastronomía Fakultateko Nazioarteko Aholku Batzordeko

buru. BCCko ikasleekin lanean arituko diren euskal sukaldariei estrategia zereginetan aholkatzea izango da beraien egitekoa: «Guk ez dugu aginduko, iradoki baizik. Hau euskal proiektua da eta bidezkoa da hala errekonozitzea», adierazi zuen El Bulliko sukaldariak. >38

CRÍTICA

Elvis Costello, inagotable

Anartz BILBAO

La fuente musical de Elvis Costello fluye inagotable. El otrora inclasificable showman volvió a la plaza de la Trinidad, donde ya triunfó en el Jazzaldia de 2007, para poner el colofón a la presente edición del festival donostiarra cantando junto a la leyenda country Kris Kristofferson. En septeto acústico, se acercó al bluegrass con sonoridad renovada y demostró ser un artista de talento ilimitado y sensibilidad exquisita. Que vuelva pronto. >42-43